

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра политологии

АШИКОВА
Жанель

**АНТИКОРРУПЦИОННЫЕ РЕФОРМЫ В РЕСПУБЛИКЕ КАЗАХСТАН:
ФОРМИРОВАНИЕ И РЕАЛИЗАЦИЯ**

Дипломная работа

Научный руководитель:
кандидат политических наук,
доцент С.Г. Паречина

Допущена к защите:

« ___ » _____ 2021 г.

Зав. кафедрой политологии

доктор политических наук, профессор Н.А. Антанович

Минск, 2021

СОДЕРЖАНИЕ

РЕФЕРАТ	3
SUMMARY	Ошибка! Закладка не определена.
ВВЕДЕНИЕ	5
ГЛАВА 1 ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ ИЗУЧЕНИЯ ФЕНОМЕНА КОРРУПЦИИ.....	8
1.1 Коррупция: понятие, виды, история возникновения.....	8
1.2 Современные методы борьбы с коррупцией: зарубежный опыт	21
ГЛАВА 2 РЕАЛИЗАЦИЯ АНТИКОРРУПЦИОННЫХ РЕФОРМ В РЕСПУБЛИКЕ КАЗАХСТАН	32
2.1 Политико-институциональный анализ нормативно-правовой базы РК противодействию коррупции	32
2.2 Тренды антикоррупционной реформы	58
ЗАКЛЮЧЕНИЕ	75
СПИСОК ИСПОЛЬЗОВАННЫХ ИСТОЧНИКОВ	79

РЕФЕРАТ

Объем работы: 86 страниц, 79 использованных источников, 17 рисунков.

Ключевые слова: ФЕНОМЕН КОРРУПЦИИ, АНТИКОРРУПЦИОННАЯ ПОЛИТИКА, АНТИКОРРУПЦИОННЫЕ РЕФОРМЫ, ТРЕНДЫ АНТИКОРРУПЦИОННОЙ РЕФОРМЫ.

Объект исследования: антикоррупционные реформы и тренды их развития, как часть современного политического процесса Казахстана.

Цель работы: раскрыть содержание и основные направления антикоррупционных реформ и программ по борьбе с коррупцией в Республике Казахстан.

Методология исследования: сравнительно-исторический анализ, а также метод вторичного анализа данных.

Научная новизна исследования: несмотря на обширное количество работ, посвященных данной проблематике, отсутствует чёткая систематизация информации, что является преградой для формирования эффективной антикоррупционной политики.

В данной работе были рассмотрены и систематизированы исторические корни коррупции в Казахстане, а также международный опыт борьбы с коррупцией с точки зрения применимости в реалиях Республики Казахстан. Кроме того, был произведён ретроспективный анализ нормативно-правовой базы Республики Казахстан с точки зрения политического анализа и рассмотрены тренды формирования антикоррупционной политики Казахстана.

Результаты дипломного исследования могут быть применены властными органами для оптимизации работы с административно-государственными кадрами по вовлечению представителей органов власти и местного самоуправления в процесс решения задач по консолидации казахстанского общества в проведении реализации антикоррупционной политики.

Дипломная работа является самостоятельно выполненным исследованием.

SUMMARY

Structure. Diploma work "Anti-corruption reforms in the Republic of Kazakhstan: formation and implementation" consists of an introduction, two chapters, which include two paragraphs each, conclusion and bibliography. The amount of work is 86 pages. The work includes 17 drawings. List of references contains 79 titles.

Keywords: PHENOMENON OF CORRUPTION, ANTI-CORRUPTION REFORMS, TRENDS IN ANTI-CORRUPTION REFORM.

The research object is anti-corruption reforms and trends in their development as part of the modern political process in Kazakhstan.

The aim of this work is despite the extensive amount of works devoted to this issue, there is no clear systematization of information, which is an obstacle to the formation of effective anti-corruption policy.

Method of work was comparative-historical analysis, as well as the method of secondary data analysis.

In this work, the historical roots of corruption in Kazakhstan, as well as international experience in combating corruption in terms of applicability in the realities of the Republic of Kazakhstan were considered and systematized. In addition, a retrospective analysis of the regulatory framework of the Republic of Kazakhstan was made in terms of political analysis and trends in the formation of anti-corruption policy of Kazakhstan were considered.

Implementation of the results of the diploma research can be applied by the authorities for optimization of work with administrative and state personnel on involvement of representatives of the authorities and local self-government in the process of solution of tasks for consolidation of the Kazakhstan society in implementation of anti-corruption policy.

The diploma work is an independently executed research.